

# CASOS CLÍNICOS ONLINE



ORGANIZACIÓN COLEGIAL  
VETERINARIA ESPAÑOLA

Un perro de raza Pastor alemán, macho entero, 4 años y 38 kg vive con una familia compuesta por 2 adultos y dos hijos de 18 y 15 años en una vivienda unifamiliar con jardín. El problema por el que acude a consulta es que recientemente ha empezado a amenazar y gruñir al hijo menor, y los padres están preocupados.

Rosana Álvarez, reconocida especialista en Etología analiza cómo enfocar este caso, proporcionándonos además más de 20 artículos de lectura para ayudarnos a ponernos al día.

**Caso clínico**  
**Medicina del comportamiento**  
Rosana Álvarez Bueno  
Acreditada AVEPA en Medicina de comportamiento  
Miembro del GEMCA (AVEPA) y ESVCE  
Responsable de Etolia (Málaga)

Comenzar la unidad

- ¿Cómo enfocarías el caso? ¿Lo enviarías a un adiestrador, lo tratarías probablemente mediante antidepresivos, lo remitirías a un especialista en medicina del comportamiento?
- ¿Qué datos obtenidos pueden ser indicativos de que realmente estamos ante un problema de comportamiento y no otra cosa?
- De los problemas detectados, ¿que es urgente y que es importante?
- ¿Qué harías para mejorar el vínculo entre el perro y el niño?

**Pregunta 6**

Clasifica los problemas en orden de urgencia e importancia.  
Arrastra los problemas al recuadro correspondiente y haz clic en el botón "Validar" para ver el resultado.

	Más importante	No tan urgente
Agresividad hacia el hijo.		
Agresividad hacia perros.		
Miedo hacia el hijo.		
Dolor.		

Validar

**Pregunta 1**

En este punto, ¿cómo enfocarías el caso?  
Selecciona la respuesta correcta para cada opción y haz clic en el botón "Validar" para ver el resultado.

	Incorrecto	Intermedio	Correcto
Lo mandaría a un adiestrador, ya que lo que necesita este perro es obediencia y que le solucionen el problema ya.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lo enfocaría como un problema conductual y le mandaría un antidepresivo.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lo diagnosticaría y trataría yo como veterinario hasta donde pudiera, y si no mejora, lo remitiría a un especialista en medicina del comportamiento.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>
Lo remitiría a un veterinario especialista en medicina del comportamiento y juntos haríamos un diagnóstico del caso y plantearíamos un tratamiento, si es necesario con la participación de un educador canino.	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>

Validar

## AUTORA

### Rosana Álvarez Bueno



- Licenciada en Veterinaria por la Universidad de Córdoba (1997).
- Máster en Etología clínica y bienestar animal por la Universidad de Zaragoza (2013).
- Acreditada AVEPA en Medicina de comportamiento y miembro de su grupo de etología (GEMCA) y de la European Society of Veterinary Clinical Ethology (ESVCE).
- Responsable de Etolia. Etología veterinaria, desempeñando un servicio de especialidad veterinaria en medicina del comportamiento en Málaga desde el año 2006.
- Autora de los libros: Etología canina. Guía básica sobre comportamiento del perro; Etología felina. Guía básica sobre comportamiento del gato; Manejo libre de estrés en la clínica veterinaria.
- Formadora en cursos de etología y educación canina, ponente en diversos seminarios y congresos, colaboradora en diversos blogs y publicaciones.